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産 業 建 設 委 員 会 

開 催 日：平成27年9月10日(木) 

開催時間：9時56分～15時52分 

開催場所：全 員 協 議 会 室 

 

【委 員】布施委員長、牛尾昭副委員長 

串﨑委員、飛野委員、笹田委員、西田委員、牛尾博美委員 

【委員外】平石、芦谷、小川、足立、岡本、江角、道下、上野、岡野、西田、野藤、柳楽 

【議 長】原田議長、渋谷副議長 

【執行部】 

（産業経済部）中村産業経済部長、田村産業経済部次長(兼産業政策課長)、竹中産業振興課長、 

佐々本広島市場開拓室長、川神農林振興課長(併農委事務局長)、吉田水産振興課長、 

石田漁港活性化室長、岡本観光交流課長、倉井産業企画係長 

（都市建設部）下垣都市建設部長、河野都市建設部次長（兼建設企画課長）、吉田建設整備課長、 

宮下地籍調査課長、坂田維持管理課長、佐々木建築住宅課長、吉川災害復興室長、 

（地域政策部）砂川地域政策部長、宇津地域政策部次長（兼政策企画課長） 

岡田地域プロジェクト推進室長 

（金城支所） 吉永金城支所長、芹原金城支所産業建設課長 

（旭支所）  田村旭支所長（兼産業建設課長） 

（弥栄支所） 細川弥栄支所長、後野弥栄産業建設課長 

（三隅支所） 斎藤三隅支所長、岡田三隅産業建設課長 

【事務局】  鎌原書記 

議 題 

   １ 議案第73号 浜田市木田暮らしの学校条例の制定について 

 

 ２ 議案第74号 浜田市営住宅条例の一部を改正する条例について 

 

 ３ 議案第75号 浜田市一般市営住宅条例の一部を改正する条例について 

 

 ４ 議案第79号 工事請負契約の締結について(浜田市立弥栄小学校屋内運動場改築に伴

う建築主体工事） 

 

 ５ 議案第80号 市道路線の廃止について（下来原59号線外） 

 

 ６ 議案第81号 市道路線の認定について（下来原59号線外） 

 

 ７ 執行部報告事項 

 (1) 浜田市中小企業イノベーション支援事業補助金の人材育成事業について 

 

 (2) 浜田市プレミアム付共通商品券の応募状況等について 

  

 (3) 浜田市と日本政策金融公庫浜田支店との産業振興等に関する包括的業務協力協定の

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

このとおり作成しましたので報告します。 
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締結について 

 

 (4) ゆうひパーク浜田㈱の状況について 

 

 (5) 漁業別水揚げについて 

 

 (6) ＢＢ大鍋フェスティバル2015について 

 

 (7) Ｓｅａ-１グルメフェスティバルについて 

 

 (8) 千畳苑改修計画（案）について 

 

 (9) 「ようこそ浜田！共通商品券」発行事業について 

 

 (10) 美又温泉国民保養センターについて 

 

 (11) 市営住宅駐車場整備及び使用料の徴収について 

 

 (12) 平成25年8月豪雨災害復旧事業の進捗状況について 

 

 (13) その他 

 

８ 所管事務調査 

 (1) 誘致企業の状況と雇用情勢について 

 

 (2) 夏期の主要観光施設の入込客について 

  

 (3) 夏期のイベントの入込客と経費について 

 

 (4) 政府関係機関の地方移転に係る提案について 

 

 (5) 次期浜田市総合振興計画等について 

 

 (6) その他 

 

 ９ 請願について 

 請願第7号  TPP交渉に関する請願について 

 

 10 その他 
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【議事の経過】 

〔 9 時 56 分 開議 〕 

布施委員長    ただいま、出席委員は7名で定足数に達しております。直ちに本日の委

員会を開催いたします。 

  それでは、議題1から6、産業建設委員会に付託された議案6件、議案7

の執行部報告事項及び議題8の所管事務調査及び議題9の請願1件につい

て、順次進めていきますのでよろしくお願いします。 

 

１．議案第73号 浜田市木田暮らしの学校条例の制定について 

布施委員長    この件について、執行部から補足説明はありますか。 

 （ 「ありません」という声あり ） 

布施委員長  委員から質疑はありますか。串﨑委員。 

串﨑委員  一応指定管理者という形になると書いてありますが、28年4月1日から

毎日学校に常駐されるんですか。 

旭産業建設課長  指定管理者で対応させていただきますが、基本的にこの施設は地域の

集会所的施設として残します。使いたいと言われる時に対応するのが原

則になっていますが、今後活動する中で是非見てみたいと言われる方も

多く出てこられるだろうと期待していますので、少なくとも土日は誰か

人を配置する予定にしています。 

串﨑委員  私が思うに、この学校をずっとこのまま放置しておけば人の交流も出

来にくいと感じています。これは私の思いですが、要するに例えばここ

に公民館等が中に入っているとか、食事関係も出ている感じがします、

ここに来れば毎日カレーライス等が食べられるとか。人が使う時だけこ

こを開く形では、あまり効果がないような感じがしますがどうですか。 

旭産業建設課長  仰るとおり希望される時だけ開けるとなると、施設も非常に老朽化す

ると思いますので、指定管理者側で自主的な事業をどんどん展開してい

こうと思っています。通年を通じたイベント、あるいは季節ごと、ある

いは不定期に色んな企画をして、取組みをさせていただこうと思ってい

ます。ただ、貸し館的な面がありますのでここについては集会所的な要

素になるだろうと思っています。 

  あと事業目的の3号にありますが、飲食の提供も考えています。今後

飲食店営業法の許可を取らせていただいて、そこで是非ヨシタケコーヒ

ーを提供できる施設にしていきたいと思っています。 

串﨑委員  ご存知かもしれませんが、弥栄のうどんの今田さん、訪れた方もたく

さんいらっしゃると思います。最初は場所が悪いしどうだろうと感じて

いましたが、今では大変お客も多く、なかなか食べられない状況だと聞

いています。そうしたことまで考えながら、コーヒー等大変よろしい考

えだと思います。とにかく何かを回していなければ恐らく駄目になるの

ではと思います。 

  それと別表に値段が書いてありますよね、体育館がいくら、運動場が

いくらと。運動場等、子どもがキャッチボールをしたりするような時に

もお金を取るんでしょうか。 

旭産業建設課長  今回条例を示させていただいていますが、使用料については規則で謳

っています。地元民は免除する規定です。ただ、部屋の空調を使用した

場合は空調代はいただきますが、通常は地元民からは料金を取らない方
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針を考えています。 

串﨑委員  その方がよろしいかと思います。体育館1,000円も結構高い値段です

し、その方が良いと思います。 

布施委員長  その他、委員からありますか。飛野委員。 

飛野委員  今、指定管理の話が出ましたけど、来年の４月からということでした

が、指定先の想定は既にいくらか出来ているんですか。 

旭産業建設課長  現任意団体ですが、木田地区振興協議会という組織を作って今まで検

討してきました。この組織を今後法人化したいと考えています。前回は

一般社団法人といった思いもありましたが、なかなか収益を上げるのは

難しいとのことで、非常に地域性の強い所ですので地縁団体という形を

取って、今後法人格を取ってやろうと思っています。今の母体である任

意団体がそのまま受けたいという意思を持っているので、それで対応し

ていこうと思っています。 

飛野委員  安心しました。何故かというと、農業と連携して地域交流云々という

のは、一つの事業というか営業的なものではなく地域のことで、そうい

う方はなかなかおられないと思う。それが既にそういう部分で協議に参

画されておられるということは、間違いなく良い物になっていくと思い

ます。 

  25年3月に閉校され、まちづくり・自治会・公民館・有志等、20名く

らいのチームを作って現在ここまでこられたというのは、浜田市には廃

校を含めて色んな施設がありますが、その処遇について皆さん頭を悩ま

せていることを考えると、その20名を巻き込んで素晴らしいものを立ち

上げてこられたなと感じます。これは今後のモデルケースになるんじゃ

ないかと私は受け止めています。 

  そこで、簡単で結構ですがここまでこられるにあたり、委員会等にお

いて苦労された部分等があればちょっとお聞かせください。 

旭産業建設課長  私の母校でもありますので、私もメンバーの一人として当初より参画

していますが、やはり思いには差があります。年齢も違いますし、なか

なかイベント1つ取っても難しい部分がありますが、リーダーの存在が

非常に大きいと思っています。色んなものがあっても、この小学校を残

したいという地域共通の思いがありますから、そこが皆さんの気持ちが

繋がった大きな要因だろうとは思っています。 

飛野委員  まちづくりにしろ自治会にしろ公民館にしろ、リーダーはたくさんお

られるけど、それを乗り越えたもう一つ大きなリーダーがおられた、と

いう解釈でよろしいですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

布施委員長  その他、委員からありますか。笹田委員。 

笹田委員  歴史的価値を有する木造施設を地元で活かされるとのことで、我々も

応援していかなければいけないと思います。指定管理料はどのようにな

っていますか。 

旭産業建設課長  今回の補正で3ヶ年の債務負担行為として上げさせていただいていま

すが、年間95万円です。内訳で言うと、電気代や消防点検費、上下水道

代等の一般管理費相当部分です。 

笹田委員  年間100万円弱とのことで、大変な金額じゃないかと思います。収益

性はどのような形ですか。 
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旭産業建設課長  色んな合宿やキャンプ等、貸し館としてここを使いたい人に広くＰＲ

して使っていただく方向と、自主事業の中で企画を打って色んなイベン

トをして、イベントでそう儲かるとは思いませんが今回の指定管理料は

飽くまで維持費、基本料金部分なので、使った分だけ当然追加料金がか

かりますから、最低その部分は稼がないといけません。イベントを多く

打ってその体験料や参加料等でやっていこうと思います。 

笹田委員  具体的な積算等はしておられないということですか。 

旭産業建設課長  多くのイベントはもう計画していますが、あとは参加人数によって相

当変わってきますので、それは今後。農業体験は既に今年スタートして、

米を植える所から始まって、そば打ち、稲刈り、餅つき等の季節的なも

の。あと同窓会をここで企画しようとか温泉組合と連携してやろうとか、

色んな企画はしていますが、まだ具体的に何組設定してこの事業でどれ

だけ収益を上げようという所までは……今後詰めていきます。 

笹田委員  そういう計画があるとのことで、旭支所さんも一生懸命お手伝いして

成功させていただきたいです。 

  それと、この歴史的価値を有する木造施設とのことで、今後修繕費等

もかかってくると思いますが、その辺の見込みはどうなっていますか。 

旭産業建設課長  このたび地元が有効活用したいとのことで、総額約5,500万円かけて

大規模改修をしていただきました。これは飽くまで木造の素晴らしさを

残したままの形でさせていただきましたので、当面は何とかこれでいけ

ると思っていますが、80年近く経っている施設ですので今後については

相談しながらになると思います。地域で出来ることは地域でやっていこ

うとは思っています。 

笹田委員  修繕費等は恐らくかかってくるだろうと危惧していました。是非とも

全庁上げてバックアップしていただいて、地域を元気にしていただきた

いと思います。 

布施委員長  その他ありますか。西田委員。 

西田委員  この施設は浜田市にとって、歴史的にもストーリー的にも今ある浜田

市の箱物の中でピカイチのお宝だと思っています。ですからこれは活用

次第ですごいことになる気がします。その中で木田地区の振興協議会の

方々は、色んな面で思いをぶつけ合いながらここまで来られたんだろう

なと。扉の1ページまでやっとこぎつけられたんだろうと思います。 

  これからの採算的なことが話題に上がっていますが、将来的には浜田

市が進めている色んな交流事業、ツーリズムや子どもプロジェクトも含

めた体験交流や都市部からの色んな交流等を含めると、この施設は外部

から見ても物凄く魅力があるんですね。そうなると望ましいのは、宿泊

が出来るようになることが一番大きい課題だろうと思います。ですから、

ビジョンとしては宿泊も出来る施設としてのビジョンを、地域の方々も

お持ちだと思います。しかしそれに向けてはかなり多くのハードルがあ

ると思います。今までの中で、宿泊までを考えておられるのか、それと

もこれからの目標に向けて一歩ずつ進めていくのか、お伺いしたいと思

います。 

旭産業建設課長  この改修の段階で色んな議論が出ました。宿泊をさせたいという思い

は当然ありました。ただ、仰るとおりそうなると非常にハードルが高く

なりますし、一方では旭温泉という宿泊施設を持っていますので、競合
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するのではなく……協議会の中にも旭温泉組合の組合長が入っています

から、連携する形を是非取ろうということで。色んな体験は小学校でし

ていただいて、宿泊は温泉で、という形を中心に考えていきたい。 

  ただ、簡易宿泊施設というわけにいきませんから、宿泊業の看板を掲

げることは出来ませんが、体験の中で島根田舎ツーリズム的なことでカ

バー出来る部分、キャンプや合宿という形で体験料をいただく中でそう

いったことは出来るのかなと思っています。看板を掲げて宿泊させるこ

とは今の所考えていません。 

西田委員  旭支所ではそうやって、支所長、課長、大変頭を悩まされているんだ

ろうと思います。宿泊は温泉で、体験等はこちらでと分けられています

が、今から体験交流や地方に交流を求めてやってくる子どもたちも含め

て、何百人単位でこれからあと3年後5年後には、あるいはツーリズム協

議会とか産業経済部の観光交流課とか、一緒になってそれを目指そうと

していますから、浜田市にとっては大きいことなので私はそういう住み

分けをせずに、もうこれ産業経済部が本気になって、これ旭支所のこと

じゃないんで、産業経済部が本気で取り組んで、どんどん都市部から年

間何千人の子どもたちにやってきてもらって、合宿等してもらって。お

湯に入るのは旭温泉に入ってもらったり、来る人の中には旭温泉にも泊

られたり。もっとマックスに来てもらうように。その中で振り分ける。

最初から温泉と宿泊を振り分けるのではなく、マックスで来ていただく

ことを考えてもらって、その中で振り分けをしてもらう。そうするうち

に波及効果で色んな方々がやってこられると思います。まずはこれ、旭

支所で考えるのではなく産業経済部で本気になって取り組んでもらわな

いと全然意味がないですよ。旭の木田小学校を最大限に活かすため、経

済部で本気で考えていただきたいと思います。 

産業経済部長  西田委員さんの仰るとおりです。私どもも、答弁は田村旭支所長から

させていただきましたが、これの活用については逐次状況を私どもに連

携させていただき、お話も伺って本日の条例提案になったところであり、

中身については充分把握しているつもりです。 

  支所長が申したように、あの古い木造校舎を不特定多数の方が宿泊で

きるようにするとなると、かなりハードルも高くなります。設備的なも

の、法令上のもの等々を全てクリアしないと不特定多数の方の宿泊はで

きません。ただ、金城の若生学び舎館は本当に宿泊ができて、私も以前

泊ったことがありますが、ああいった形もすごく魅力的で私も良さを充

分感じていますので、可能性について旭支所と充分連携して、市全体で

考えていかないといけないということは承知しているつもりですので、

ご理解いただきますようお願いします。 

西田委員  部長、ハードルが一杯あるのは分かりますけど、全国を見てもそうい

った色んな施設を最大限に活かされている所というのは、何でここでこ

んなことが出来るのかな。皆高いハードルはあるんですよ。それを色ん

な知恵と汗で、行政も民間も一緒になってそのハードルをクリアするた

めに前向きな気持ちがあるんで。ハードルをクリアすることは物凄いや

りがいを感じませんか。是非ハードルをクリアするように皆一緒になっ

て考えたいと思いますので、よろしくお願いします。 

産業経済部長  先ほどの委員さんのお気持ちもよく分かりました。旭支所さんで、は



7 

っきり言いましたら、木田小学校に宿泊があれば旭の温泉に影響がある

とかいう気持ちも本当の話です。旭温泉にもあふれるほどの人が来て、

色んな地域で受け入れるというプラスアルファの発想でいかないといけ

ないのは充分感じていますので、今後検討してまいります。 

布施委員長  その他ありますか。牛尾昭副委員長。 

牛尾昭副委員長  木田小学校のオープニングの時にお招きいただいて、すごいなと思っ

て。私は旧原井小学校を残したいという運動をしていましたが、残念な

がら残せなかったので、木田に行った時は素晴らしいなと思いました。

その上で申し上げたいのは、皆さん非常に前向きなことを言われるんだ

けど、本当に収益を上げようと思うと地域間競争もあるし、口で言うの

は簡単だけど実績を上げようと思うと大変だと思います。そういう意味

で言えば、例えば歴史だとか、学校から佐々田邸が見えるし、最近聞き

ましたが焼けた母屋の裏に尼子神社があるとか、学校の裏山には山中鹿

之助の墓があるとか、そういった現実にあるような歴史的なものを活か

しながらここを活かさないと。ヨシタケコーヒーがありますよとかぼん

やり構想があっても、紺屋町にヨシタケコーヒーを売る店が出来ました

しあちこちあるわけです。ですから戦力を絞り込みながらいくつかの柱

を立ててやらないと、総論賛成でいざやったけどあまりお客さん来ない

よね、ということになりかねないので。水をかけるような言い方をする

かもしれませんが、しっかり確かな柱を打ちたてて、それには最低これ

くらいお客さん来るよというようなことをやっていただきたいと思いま

す。 

  それと西田委員の話と被るんですが、実は今月24日に広島の商工会議

所との意見交換会をします。その一つの大きなテーマは「農山村留学の

受け皿が広島では足らないから、是非島根県、具体的に言えば浜田で受

けて欲しい」という話し合いがあります。そういうニーズもあるので、

西田委員が熱く語ったような、旭温泉もあるけどああいった貴重な建物

での合宿というのも考えられた方が。広島側はそういうのを求めている

んです。広島にもあるものではなく、島根県だからあるような空間を求

めて人は来るんですから、「らしさ」を追求して、ここの魅力だけはど

こにも負けないというものを外に向けて打ち出さないと、地域間競争に

負けると思います。そういうことも留意していただきながら頑張ってい

ただきたいと思います。 

  質問ですが、地域おこし協力隊はこの案件にどのように関わりを持た

れるのか持たれないのか、お伺いします。 

旭産業建設課長  地域おこし協力隊は、先ほどもありましたように20名中1名、スタッ

フとして入っています。通常はこの小学校に勤務して、色んな小学校新

聞を発行したり色んな企画をしたり、地域調査をしたり、何とかファン

づくり1000人という大きな目標を作っています。そのためにどうするか

を彼が中心になって考えてくれています。 

牛尾昭副委員長  それは大江さんの話ですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  大江さんは川越の出身ですから、浜田藩ゆかりの方ですから、その辺

を大事に。歴史的にそういうものがあるので、活かしながら頑張ってく

ださい。 
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布施委員長  その他委員からありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では、この件については終了します。 

 

２ 議案第74号 浜田市営住宅条例の一部を改正する条例について 

布施委員長    この件について、執行部から補足説明はありますか。 

 （ 「ありません」という声あり ） 

布施委員長  委員から質疑はありますか。笹田委員。 

笹田委員  これも以前出た、災害特別住宅の仲三団地ですが、これを改正すると

いうことで。5個中4個については有償譲渡となっていますが、これは一

体いくらで譲渡して、補助もあるのかどうか、まずそれを伺います。 

建築住宅課長  助成する費用ですが、建物の譲渡価格に対して7割を助成します。金

額に関して言えば、ここの場合は土地代も含んでいますが、まず土地代

も含めた価格でよろしいでしょうか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  一番上から、1096番地1の方ですが最終的な個人負担額は約56万円。1

096の8番の方は約54万4,000円です。1096番の9の方は約54万1,000円。1

096の12の方は約78万3,000円となっています。 

笹田委員  大体50万円台かと思ったら最後に一つだけ78万円台が出たんですが、

これは何か特別な差があるんでしょうか。 

建築住宅課長  土地の面積が広い関係で、この方だけ少し割高になっています。 

笹田委員  1戸については入居者が退去されるとのことで売却または解体を検討

すると書いてありますが、売却は現状のまま売却するんですか。 

建築住宅課長  現状のままで考えています。定住対策を目的に現状で敷地を合わせて、

有償譲渡を考えています。 

笹田委員  それでもし売れなければ解体して、土地をどうするかをまた決めると

いうことですか。 

建築住宅課長  はい、そのような考え方です。 

布施委員長  その他委員からありますか。串﨑委員。 

串﨑委員  何故今の時期にこういう形になったのか教えてください。 

建築住宅課長  耐用年数が30年を過ぎ、入居者の方の意向も踏まえて譲渡する流れに

なりました。 

布施委員長  その他委員からありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では、この件については終了します。 

 

３ 議案第75号 浜田市一般市営住宅条例の一部を改正する条例について 

布施委員長    この件について、執行部から補足説明はありますか。 

 （ 「ありません」という声あり ） 

布施委員長  委員から質疑はありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では、この件については終了します。 

 

４ 議案第79号 工事請負契約の締結について(浜田市立弥栄小学校屋内運動場改築に伴う

建築主体工事） 
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布施委員長    この件について、執行部から補足説明はありますか。 

 （ 「ありません」という声あり ） 

布施委員長  委員から質疑はありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では、この件については終了します。 

 

５ 議案第80号 市道路線の廃止について（下来原59号線外） 

布施委員長    この件について、執行部から補足説明はありますか。 

 （ 「ありません」という声あり ） 

布施委員長  委員から質疑はありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では、この件については終了します。 

 

６ 議案第81号 市道路線の認定について（下来原59号線外） 

布施委員長    この件について、執行部から補足説明はありますか。 

 （ 「ありません」という声あり ） 

布施委員長  委員から質疑はありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  以上で産業建設委員会に付託を受けた、市長提出議案に対する質疑は

全て終了しました。 

 

７ 執行部報告事項 

布施委員長    執行部報告事項です。全員協議会へ、「提出すべきもの」「資料配布の

みとすべきもの」「提出の必要はないとするもの」の決定をしたいと思

います。 

  報告事項が12件あります。それぞれ執行部からの説明、質疑が終わっ

た最後に委員の皆様にお諮りいたしますのでよろしくお願いいたします。 

 

 (1) 浜田市中小企業イノベーション支援事業補助金の人材育成事業について 

(2) 浜田市プレミアム付共通商品券の応募状況等について 

(3) 浜田市と日本政策金融公庫浜田支店との産業振興等に関する包括的業務協力協定の

締結について 

(4) ゆうひパーク浜田㈱の状況について 

  ではこの4件について一括で説明を求めます。産業政策課長。 

産業政策課長 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

布施委員長  報告が終わりました。(1)について委員から質疑はありますか。笹田

委員。 

笹田委員  予算額はどうなっていますか。 

産業政策課長  予算については現行予算を活用して対応したいと考えています。現在

当初予算では700万円計上していますが、残が250万円余りありますので、

まずはそれで対応し不足があれば補正での対応を考えていきたいと思い

ます。 

笹田委員  具体的に資格とはどのようなものを考えていますか。 

産業政策課長  主には建設業界や食品製造といったところでのクレーン講習や、フォ

ークリフト、食品衛生管理といったものは資格が必要です。企業に聞き
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取り調査をしたところ、20万から50万の費用を負担されているとのこと

でした。 

笹田委員  事業対象者とのことで、中小企業イノベーション支援事業の一環でや

るとのことですが、これは建設業と製造業等と書いてありますが、それ

に限定したものと理解してよろしいですか。 

産業政策課長  ここには建設と製造を挙げていますが、その他にもＩＴや福祉等、対

象にしていきたいと考えています。 

布施委員長  その他ありますか。牛尾昭副委員長。 

牛尾昭副委員長  年度途中で加えるのは業界の要請があったからだと思うんですが、職

種限定はあまり良くないなと。例えば小売業なら販売士であるとか、調

理師免許だとか、色んな業種・ケースがあるわけですよね。それらが全

てこの中に内包されると考えて良いんでしょうか。 

産業政策課長  ここでは製造業と建設業と表現していますが、職種については限定し

ていません。 

牛尾昭副委員長  あまりアバウトな言い方では……では具体的にそれに適合するのかと

いうのは事業主には分かりませんよね。この資金に頼ろうと思ってもど

ういう業種がＯＫなのか分からないと、応募しようがないというか見逃

してしまうことがあるじゃないですか。そういう点はしっかりと、どう

いう資格までＯＫかということをある程度皆さんにお示ししながら告知

しないと、不公平になるんじゃないかと思うんですよ。建設業、製造業

だけでやるんじゃないと言われるので、そうでない業種は一杯あるので、

漏れがないような告知の仕方を。年度途中ですからあと半年くらいしか

ない中で、急遽こういう事業をおやりになるんですから。事情があるん

でしょうが、逆に言えば不公平にならないような手段を、経済部として

この短期間の中でやれるような計画とは、具体的にはどのようにお考え

でしょうか。 

産業政策課長  ご指摘はごもっともだと思います。先ほども言いましたように業種に

ついては建設・製造に関わらず全ての業種に対応する人材育成となるも

のにしていきたいと思っています。そうなるとＰＲの方法になるかと思

いますが、今浜田市では中小企業支援連絡協議会といって商工会議所や

金融関係、島根県産業振興財団等々との連絡会議を持っていますので、

そういった機関への今回のこの人材育成事業についてＰＲさせていただ

き、広く行きわたるように周知徹底を図りたいと思います。 

牛尾昭副委員長  課長の話を聞いていると、市内を歩いて、建設業の方が相当コストが

かかるから支援をして欲しいというお話もありましたが、そういう方、

もしくはこういう事業があるならこの際だから自分の所の社員に手を挙

げさせて資格を取得させたいなという、簡単に言うとその2タイプある

と思います。緊急性があるかどうかは分かるんだけど、それらを分け隔

てなく公平に受け止めるのだとしたら、残の250万円ではちょっと寂し

いような気がします。告知をしてみれば分かるんでしょうが、漏れがな

いように。こういった年度途中開始の事業でよくあるのが、聞いていな

かったという声を圧倒的に聞きます。一番苦情を受けるのは議会なので、

そういうことがないようによろしくお願いします。 

布施委員長  その他ありますか。串﨑委員。 

串﨑委員  この事業について分からなかったので見てみたら、924万9,000円です
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か、上げてあって。今700万円と言われましたがそれはどのように捉え

れば。 

産業政策課長  700万というのは中小企業イノベーション支援事業補助金に特化した

ものが700万円という意味でして、これ以外に、今からやりますがブラ

ンディングング実践セミナーとか、セミナー費用を含めて総額で言うと

924万9,000円になります。 

串﨑委員  普通、常識で考えても、大分ＰＲ等の話を聞きましたがかなりの金額

をこのようにして出すわけですので、先ほどの話のとおりＰＲ等に力を

入れていただきたいと思います。 

布施委員長  その他ありますか。牛尾博美委員。 

牛尾博美委員  990万で言えば99人ということだね、1人最大10万円でしょう、だから

99人ぐらいは人数的に言うとその予算で確保出来るとのことだけども、

最も問題となるのはこれを一過性の1年だけで置くのか、浜田の中小企

業の勢いを増すために様々な資格が必要なので、その人たちに対して浜

田市は全面的に応援しますよという姿勢を示す意味でも……これは先ほ

ど説明されたように平成28年3月31日となっているんですが、申請期間

もそうだし、期間がね。それを、方向性の問題なんだけどこういうのを

引き続いて、本来なら全面的にバックして浜田市のあらゆる経済関係に

携わる人、組織の人たちの人的な層の厚さ、質を上げていくことに繋が

ると思うんですが。考え方、中長期的にこれをしっかり応援していく考

えはあるんでしょうか。1年だけで終わるか、それとも長期的な考えを

持っていらっしゃるのか。 

産業政策課長  今回は中途での事業追加として提案させていただきますので、平成27

年度限りの事業として上げていますが、これは今後も続けていく予定に

しています。というのは、現在建設関係は特に、求人はするが求職がな

い状況が続いています。これを放置していると浜田の建設産業に非常に

影響が出ると懸念していますので、その辺の対応・雇用に繋がる対策と

しても繋げていきたいと思っていますし、企業のステップアップとして

も重要な施策だと考えているので、将来的にも続けていける事業にした

いと考えています。 

牛尾博美委員  市長は「元気な浜田」として、特に経済関係に対してはこれから傾聴

していく姿勢ですので、全ての資格を要するものに対しては難しいかも

しれませんが、出来るだけの予算を取りながら企業の体質・一人一人の

資質を高めて、この補助金事業について積極的に予算要求して、市とし

て人材育成部分をフォローしていただきたいです。応援します。 

布施委員長  その他ありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  (2)について委員から質問等ありますか。笹田委員。 

笹田委員  以前、残セットについては有効活用した方が良いという意見を述べさ

せていただきました。こういった形でどうにか使おうという意図は見え

るんですが、最後の説明で、予約セット数のうち、これ以上要らないと

いう方や取りに来られない方を確定するのが遅いと思うんですが。どの

段階で残りのセットを販売するかもしれない可能性が分かるのかと、残

セット62セットが何セットになれば販売可能なのか、お願いします。 

産業政策課長  いつの時点で確定するかですが、引き換え期間が10月1日から20日ま
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でとしていますので、最終的には10月20日をもってとなろうかと思いま

すが、恐らく最初の週の土日が終わりますと、半分以上引き換えが終わ

るのではと見込んでいますので、その状況を見て次どうするかについて

商工会議所さんと協議して対応したいと思います。 

  残セット数はどのセットで決まるかの境目ですが、どれくらいまでと

いうのは今は考えていませんが、100セットでも残れば今の消費喚起を

考えると120万の売上に繋がりますので直販の方法を検討すべきじゃな

いかと思っています。62が増えることはあっても減ることはないので、

消費喚起を考えると100セットを越えれば対応せざるを得ない、対応し

た方が良いと考えています。 

笹田委員  まだ何も決まっていない状況だと分かりました。10月20日に引き換え

が終わって、プレミアム分が使えるのが12月31日までという非常に短い

期間だと思って質問させていただいています。そういった意味では10月

頭くらいに決断と販売をしないと、2ヶ月しか使えないとなると余った

り使い忘れたりする可能性もありますので、そういうことを考えている

のであれば緻密に逆算して、何日までには直販するか決めるだとか何セ

ット残ればどうするといったことを決めておかないと、ずっと先送りに

なって話し合い話し合いになって、結局12月頭になってもそのままにな

る可能性も、今の話を聞く限りあり得るような気がします。きっちり決

めていただいて、先ほど100セット売れば120万の消費があるということ

なので、それに向けて全力を上げて短い期間ですがやっていただきたい

と思います。 

産業政策課長  仰るとおりで、本当に時間がありませんので、担当レベルの話では12

月早々には直販する、それに向けては当然公平にＰＲしないといけない

ので、早めに方向性を見定めて対応したいと思います。 

布施委員長  その他委員からありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  次へ移ります。(3)について委員から質問はありますか。串﨑委員。 

串﨑委員  私のイメージから言えば教育ローンと貸付資金提供としか映りません

が、これを見ると情報提供をされるといったことのようですが、これは

月に一度そういった会議等をされるのですか。 

産業政策課長  この協定に基づく事業の進め方については今後詰めていくことになり

ますが、ここに掲げている事業、既に動いているものもありますが、具

体的には今後関係者で定期的に集まって会議を持ちながら進めていきた

いと思います。 

串﨑委員  今からということですね、分かりました。 

布施委員長  その他ありますか。牛尾昭副委員長。 

牛尾昭副委員長  現在浜田市の小規模というのは、市がやっているんですか、会議所が

やっているんですか。多分やっているのは国金ですよね。今まで国金が

新規創業であるとか、そういうことは今までずっとその役目を果たして

こられたのは間違いないんですが、新たに業務協力の内容といったとこ

ろで、今までの枠を超えるような事案がこの中に見当たらないんですよ

ね。だから何を今さら国金と業務提携して、目新しいものがあるのかな

というのが素朴な疑問なんですよね。悪いというのではなく、このこと

によってどこかのジャンルが大幅に進展するとかいうことがあるんです
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か。僕なんか新規創業の時は国金に1年通いました。国金は市中金融機

関と違っていわゆる自分のプラント行動力、年齢もあるんだけど、それ

でお金を貸してくれるかと1年通って新規創業した記憶があります。そ

ういう意味では非常に……これは市中金融機関と違って担保がなきゃ駄

目だということはないんですよね。だからお金を借りる人間を殺さない

非常に優れた金融機関なんですよ。そういうことを今までおやりになっ

ているので、このことによって新たに更にメリットがあるようにはあま

り感じないんですが。僕らに読みとれない所が何かあるのか、一つ示し

ていただきたいと思います。 

産業政策課長  今回の締結に至った経緯の一つには、まち・ひと・しごと創生総合戦

略というのが打ち出されて進められていますが、その中でもこの総合戦

略を進めるにあたっては今まで産官学の連携ということを言っていまし

たが、それに更に金融機関と労働団体も含めた提携をすることによって

の地方創生、総合戦略を進めてもらいたいというのが国の指導の中にも

ございますので、それとも併せて浜田市においては国庫さんとこれまで

以上に緊密な連携を図りながら、浜田の色んな課題解決にあたっていき

たいと思います。 

牛尾昭副委員長  今、市も起業セミナーをして女性やシニアや若者を対象にやっていま

す。包括協定を結ばれたわけだから、逆に言えば新規創業をする時に資

金調達が例えばしやすいとか、そういうメリットがあると。現行でもハ

ードルは高いわけですから、その辺の弾力的な運用を市が、セミナーを

受けて一定のレベルの方は創業支援資金をスムーズに出すようなシステ

ムを作られると、非常に有効だと思います。いまみたいに、例えば家賃

補助ぐらいだと家賃補助の途中で撤退する経営者もいるし、家賃補助が

ある間は開けておくよという所もあります。なくなった途端に閉めると

いう。そういうことではなく現実に営業を行っている経営者サイドから

は非常にクレームがあるんです。家賃補助がある間はあけておく、なく

なったら止めると。その間既存の業者はそのことによって不利を被るわ

けですよね。私が何を言いたいかというと、新規創業というのはハード

ルがあるわけです、そのハードルをこういう国金あたりと包括協定する

ことによって少し後押しする所に力を入れる方が、新規創業する人が生

き残りやすい。税金で家賃が降ってくるからその間だけ開けておくけど

終わったから止めます、というなら何もならない捨て金ですよね。少し

視点を変えてもらって、これを機会に産業経済部の考え方をちょっと路

線を変えてもらわないと。市内からそういう指摘を非常に受けています。

何であんな無駄なことをするんだと。僕なんか矢面に立っているから非

常に辛い所があるんですけど、是非この包括協定をきっかけとして、再

度戦略を練り直していただきたいと思います。 

産業政策課長  仰ることはごもっともだと思います。今金融機関さんとも連携しなが

ら支援に取り組んでいます。先般も島根県の中央保証協会さんが事業承

継に向けて取り組むといったこともありましたし、今回こうして政策金

融公庫さんとの締結も実現できましたので、既存の事業者さんの事業承

継や事業再生の面においても、金融機関さんとの今までにない産業経済

部としての支援を取り組んでいけるよう考えてまいりたいと思います。 

産業経済部長  政策金融公庫の件ですが、ここ10年来、今までの国民生活金融公庫が、
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あと農林漁業の公庫、それと中小の公庫となりまして、今回も松江支店

から支店長に来ていただいています。これは中小・農林を抱えておられ

る大きな所から来ていただきました。その3つの公庫が一体化するとい

うことで、従来は小規模の商店街関係の方が主でしたが、そこからかな

りの規模の話も、大口のものについても浜田視点で充分ご相談を受けて

いただけるようになったのも事実です。浜田の企業でこの融資に携わら

れた所もありますし。それから先ほどの創業者の支援については、県の

融資制度の創業者の金利負担もやっていますが、先般から浜田市として

も日本金融公庫の創業者支援に対する金利負担もやっていますので。 

  副委員長が仰ったように創業支援や企業についても、幅広くやってい

くのは浜田市も充分考えているところですので、何とぞご理解賜ります

ようお願いします。 

牛尾昭副委員長  ちょっと読み落としていましたが、今の部長のお話だと例えば先日の

一般質問で申し上げましたが、休耕田を使ったエビの養殖等も6次産業

化に向けての資金提供対処になるということなんですね、新たに。 

産業経済部長  今の日本政策金融公庫は農林漁業公庫と中小企業の、3つの公庫が一

緒になって日本政策金融公庫となっており、幅広い相談窓口が開かれて

いると認識しています。 

布施委員長  その他委員からありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では(4)について質問等ありますか。串﨑委員。 

串﨑委員  状況が悪いのは理解していますが、下の説明書きについて。アクアス

の年間動員が前年を割り込んだとか、高速道路がどうのこうの書いてあ

りますが、この要因として何となく他人事で、アクアスが悪いからここ

が減ったとかＥＴＣがどうだこうだ、理由の要因が納得いかない感じが

しますがどうでしょうか。 

産業政策課長  一生懸命誘客しておられるんですが、全体的に石見部の観光客の入込

客数が減っているのも減収の大きな要因の一つになっていますので、そ

ういう表現にはなっています。それでは赤字の解消には繋がりませんの

で、ゆうひパークさんにおかれては重点道の駅に選定されたこととか、

三隅道の一部開通といった、良い意味での効果も生まれていますので、

そういう効果も活かしながら今後も誘客に努めてまいりたいと伺ってい

ます。 

串﨑委員  それはそれとして。見ますとロケーションは良いといった形で、確か

にロケーションは良いと感じています。地元民がいつも来られるような

ものにしなければならない状況にありながら、私はいつも行って思うん

ですが、入ってすぐの喫茶店が何故海が見えない側にあるんだろうとか

思うわけです。入ってすぐ右側に行けばロケーションも良く、あそこで

コーヒーを飲みながら談笑するなら感じも良いと私は思っているんです

けど、ロケーションと書いていらっしゃるのでその辺どうなのかなとい

う感じを受けていますがどうでしょうか。 

産業政策課長  ロケーションでの魅力づくりということで今色々取り組んでおられま

すが、バイキング部門です、2階奥にありますが、これは非常に売上が

伸びないこともあって現在はバイキングを辞められて、7月終わりから

はイタリアンレストランとして再生されています。ここは海が見える非



15 

常にロケーションの良い所ですが、そういった企業努力もされています

ので、ご理解いただければと思います。 

串﨑委員  ここにしかないものを何とか考えていただきたいと思います。 

牛尾昭副委員長  お盆以降、浜田市全体が非常に景気が悪いという話を各金融機関の方

が言われていて、今までにないような景気の悪さだと、どちらに行って

も伺います。ゆうひパークさんもバイキングの業績が悪いとのことでリ

ニューアルされてイタリアンをされたんだけど、非常に綺麗なお店にさ

れたのにお客さん少ないよねという話がFacebook上でも出てくるし、心

配しています。その辺の情報はお持ちですか。ここが上がらないと多分

全体の売上も上がって行かないんだろうと思うんですが。その辺の情報

があれば教えてください。 

産業政策課長  イタリアンレストランについては7月30日にオープンしました。企業

さんが困っておられるのが、調理や接客を担当される人員がいないとい

うことです。色々探しておられるんですが集まらない状況がありまして、

積極的にＰＲも出来ないという事情があると伺っています。後ほどお話

させていただこうと思っていましたが、ゆうひパーク浜田については、

食の賑わいづくりということで地域おこし協力隊を配置して、地産地消

や集客力アップのための情報発信、食に関心を持つ方のための料理教室

等をやろうとしていますが、そういった人員が配置されることによって、

今後職員さんの採用にも繋がっていけば、売上が伸びて行くんじゃない

かと期待しています。 

牛尾昭副委員長  ゆうひパーク浜田だけじゃなくて全体的に入込客が落ちていますから、

誰のせいだとか、行政の責任ではないと思うんだけど。どこかでちゃん

と分析しないといけませんよね。高速料金もボディブローとして効いて

きいてるんだと思うし、今朝の新聞でも米子道鳥取道の話が出ていまし

たよね、米子道通る方が1時間早いんだけど鳥取道が無料だから、運送

会社は殆ど向こうへ行くんだと。運送会社は米子道の4車線化ではなく

無料化を望んでいると。地元紙に載っていました。悪い悪いという前に

市長もがんばっておられると思いますが、根本的なところをいじらない

と小さいところをやっても全体的な入込客を伸ばすということは無理で

しょうし、入り口が大きなネックだと思うので、あまり個別のことを言

うべきできないと思うが大きい部分に力を入れて国が相手ですが言って

いただいて。今月ですが広島会議所と話をして広島会議所も声を上げて

くださいと浜田と浜田沿線の会議所、自治体だけでなく広島も浜田に行

くのにお金がかかってやれないと、行きにくいともっと行きやすくして

欲しいと両者で声を上げようと計画しています。そういう大きいうねり

を作っていかないと、こういうすべての業種、観光業が立ち行かなくな

ると思うんです。あそこも倒れた、ここも倒れたという話の前にもう一

回部長さんその辺のネックは分かっているので経済部だけでなく、市を

挙げて強力に国にプッシュする。または総合戦略の中で前半の５年の中

で、これをやらないと地方都市はだめですよという戦略を是非掲げる必

要があると思うのですが、いかがでしょうか。 

産業経済部長   今の高速料金の問題ですが、私どもも市長先頭にいろいろ県知事要望も

やっております。ここでしたら西日本ネクスコさん、国の国交省の方と

しても全国に波及する問題として当時数年前の社会実験そういったこと
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にも取り組んでいただけない状況も続いております。 

         皆さんに知っていただきたいのですが、浜田道には料金がかかっており

ます、米子道ですが、広島から行く場合に三次から北上しまして、宍道

までの間で三刀屋ところまで61kmが無料になっています。広島からスタ

ートした場合に、中国道を経由して松江、出雲、浜田に行く場合に浜田

は料金が2640円片道かかります。しかし、松江、出雲大社に行くときに

は無料区間を含んで、3,120円かかります。決して浜田が無料では無い

というハンディがありますが、松江、出雲に比べて料金的にほんとに魅

力が無いのかということになっていないと私自身思っておりましてやは

り時間をかけて約3,000円払って松江に行かれる。時間もかかって。そ

うしますと、浜田には1時間半で来れるわけです。しかも料金はかかっ

たとはいえ、松江よりは安く来られるわけですから、そこには魅力づく

りが一番大切ではないかと戦略を練っていかないといけない。副委員長

が言われることも大きな視点として要望をずっとしていきたいと思いま

すが、これについては国交省も県に行きましてもなかなか困難なんだと

言っておられて、社会実験するにしても何年かかかります。この間もほ

っては置けない状況は続きますので懸命に魅力づくりに取り組んでいか

なくてはいかないと思っております。 

笹田委員     一般質問でもいいましたが、浜田市は観光地ではないです。難しい状況

です。東がイベントを打ってもこちらにはきませんでした。どんだけ金

をかけても来ません。視察に行くんですが、道の駅なんかどんなだろう

かと寄るのですが、地元の人ですごく賑わっています。山の中にある道

の駅でも賑わってます。地元の人が行くからです。だからゆうひパーク

にしてもお魚センターにしても地元の人が行かないところは観光地では

ないところは絶対こういうことになります。だから地元の人が行くよう

なことを考えないともうだめだと思います。 

産業経済部長   同感でございます。地元の人に愛される。そういった施設が遠来の客も

呼びますし、先般もお盆とか帰省された方がかなりいらっしゃると思い

ますがそういった方々がお魚センターへ案内されるとかゆうひパークや

アクアスをご案内されるといったことを考えますと地元との方から信頼

されるいい施設なっていくということは重要なことだと思っております。 

笹田委員     これをいってもどうなるかわかりませんが。たとえばゆうひパークに行

けば安いアジがあるとか、地元の方が買いやすいものがあるとかで人が

寄ってもらう仕掛けがあれば、寄ると思います。お土産しかないところ

に地元の人は行きません。イズミに行ったりトライアルに行って買い物

をします。ではなくてここでしか買えないものがあれば、実際にどこの

道の駅に行っても、地元の方が地元の物を買いに行くのにスーパーでは

なくてそこでがんばっておられる道の駅に買いに行きます。自分も見ま

したし皆さん見ておられます。そういったことをしないと、浜田市が関

わっている道の駅がだめになると思います。しっかりそこを考えていた

だきたいと思います。 

西田委員     さっき部長が浜田の魅力づくりについて言われましたが、自分もゆうひ

パークは位置的に浜田の海と夕日だと思います。それを最大限に活かす

ようなことで、これから取り組まれたらいいと思います。重点道の駅に

選定されて、伺った話の中では選定されたことによっていろんな施設も
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ろもろ、中にはこれからは若い女性とかが癒される空間にするとか、ト

イレが移動するとか伺っていますが、具体的な計画は今から示されると

思いますが、事業的にはいつ頃からかかられますか。話せる範囲でお願

いします。 

産業政策課長   今、ゆうひパークはまだにつきましては、環境整備とかいろんな面での

改修を計画されています。トイレですが国交省がつくるものでございま

すが、今年度実施設計を準備されています。来年度以降のところで施工

ということになっています。場所についても移動ということで現在お土

産店のところに設置するということで、トイレを利用される方がお店の

様子を見られたり買い物をしたりできるようにするということです。そ

れ以外にテラスとかドックランとか予算が伴いますので国の事業を有効

に活用できるように今検討しているところです。 

西田委員     せっかく国交省がやっていただけるということなので、国の言われるが

ままに、この範囲内で考えましてこの範囲内でお願いしますとかではな

くて、もうちょっとしごんならずになってもらいまして、浜田もせっか

く国の予算を使うのであれば、ここまでやったらどうでしょうかとかこ

ちらから働きかけた浜田の道の駅のリニューアルの中身をできるだけこ

ちらの要望を言っていただき、浜田の魅力を最大限活かしたものにして

いただきたいと思います。 

牛尾博美議員   ゆうひパークの話から高速の話まで行ったのですが、もうこれが国交省

にいっても無料や安くはならないとある程度確定しているのでしょうが、

ゆうひパーク、お魚センターも含めて西にある店が疲弊しているという

のは入り口の高速道路そのものの対応がなっていないので、ひとつの市

としては難しいかもしれないが、金城カントリーやオリックスでも広島

から来る人に対してはカードを提示してもらえれば片道無料になる補助

金を出している。もっと具体的にお金があるとかないとかいう部分ある

が、具体的に広島から来る人で浜田で商品を買った人はレシートを見せ

ればどういう方法をとるか分からないが、半額補助とか500円補助や何

割補助しましょうとか具体的な方法を取るべきだと思っている。そうし

ないとこんなことをずっと続けていっても浜田の店が何年経っても広島

から東京からみても魅力のある店がほんとにできるかどうか魅力のある

観光地になるかどうか非常に遠いと思う。具体的に浜田がどういったこ

とをしているか数字など提示する必要があると思う。そうしないと2450

円とか2600円かかるとか、1800円になるように補助しましょうとか、そ

ういう具体的なことを浜田だけでなく、邑南町とか。益田が実際に石見

空港の推進をしていますが、浜田も数千万出していますが、それと同様

に入り口部分に来やすいように、補助制度をもっと予算的な部分で浜田

の考え方として他を活性化させる意味でもう少しお金を突っ込んで、た

だ国や広島に言うだけではなくて、浜田ができるだけ予算を投入してで

も広島の方に来ていただきやすいような料金設定、補助設定をもっと具

体的に考えるべきであると思っている。お魚センターもゆうひパークも

行っても何をやっているのかわからない、やっぱり人というのはここに

行ったら何かやっているという、ごちそう物語の旗がいっぱい立ってい

るというわけでもないところになかなか人が行きにくい、ここに行けば

何か動いているという、いいことがあるとそういうアクションみたいな
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ものがこれから出でくると思うのですがそこの一番大事なことが高速道

路のことだと思っている。お金が必要だと思うが重点を当てて具体的に

どうすれば、皆さんに来てもらえるか、安いだけで来てもらえるか商工

会議所とか邑南町、益田、江津とか一緒に考えながら是非やっていただ

きたい。テーマやタイトルだけ言っても現実に何をしているか見せる段

階だと思っている。 

産業経済部長   高速道路のことはほんとに良く分かります。そういう気持ちは十分もっ

ております。議員の皆さんのお知恵も拝借したいのですが、確認ができ

ればやりたいと思っています。チケットを持ってきてもらってそれに5,

000円、1,000円出しますという制度を作りたいと思っていますが、ETC

の確認をどうやって取るかというのが問題で、他の施設ですと広島の住

所を確認するだけでもいいと思いますが、それを浜田市として行政とし

て交付金でありますので確認だけであります。萩石見空港ですとチケッ

トを確認して補助金を出していますが、高速道路の件は何とか確認する

ことができないか模索していきたいと思います。 

牛尾博美委員   確認の話ですが、オリックスも金城カントリーもETCカードを挿せば利

用したことがわかる機械がありますので、そういったシステムをもうち

ょっと考える必要があると思います。浜田市も気持ちを決めて議会も応

援します。浜田の商売も疲弊しますの、でこの辺でしっかり対応する時

期だと思っております。この話は全体で話をする必要があると思います。 

布施委員長    汗と知恵を絞ってやりましょう。一時間以上経っておりますので暫時休

憩いたします。 

 

                 〔 11 時 23 分 休憩 〕 

                 〔 11 時 35 分 再開 〕 

   

布施委員長    再開いたします。 

(5) 漁業別水揚げについて 

(6) ＢＢ大鍋フェスティバル2015について 

(7) Ｓｅａ-１グルメフェスティバルについて 

    この件について、一括説明をお願いいたします。 

水産振興課長 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

布施委員長  報告が終わりました。委員から質疑はありますか。 

串崎委員     数字的なことをお聞きしても難しいと思いますが、今後の見込み等お聞

きします。 

         水揚げ比較表ですが、大中型旋網で昨年より6億、中型旋網地元外で1億

であわせて7億ということで、ここがしっかりしていれば昨年並み以上

になると思っておりますが、担当部署として今後の見込みはどうでしょ

うか。 

水産振興課長   私どもとしても、非常に憂慮しておりますが、見込みですが、大中型旋

網の水揚げ、いか釣り船水揚げなど下がっております。大きな原因とし

て浜田沖で漁場ができていないということが原因です。市議会の一般質

問でも市長も答弁いたしましたが、ポートセールスなどやらさせていた

だいておりますが、浜田沖に魚がいなければこちらに魚を入れていただ

けないというところもございます。水揚げの状況ですが、昨年並みにい
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けば、今後、50億切れるかどうかですが、生産者の方も魚を取ろうとが

んばっています。市のほうもサポートするようにがんばっておる状況で

す。 

串崎委員     このたびのBB大鍋フェスティバルは合併10周年記念となっていますが、

このチラシですが、合併10周年記念という文字が大変小さいです。10周

年になれば何があるのかと言えば、グルメフェスティバルがあるという

ことなのでしょうが、10周年というのがいかにも寂しい感じがする。真

ん中に駐車場の位置が変わりましたと書いてありますが、中心に駐車場

の記載があるのはどうだろうかという気がします。見直しをされますか。 

水産振興課長   このチラシについては、実行委員会の事務局の商工会議所青年部が考え

られておられて、今現在、印刷されて配られています。合併10周年記念

の字が小さいとか意見がありますが、駐車場の位置が変わっているとい

うのが今年から来場者にとって一番知っていただきたいということを聞

いています。議員さんから話があったということを青年部にお伝えした

い。 

牛尾副委員長   青年部と言えば、私や野藤議員が先輩になるわけで、後輩が作成したチ

ラシの出来が悪いということであればお詫びを申し上げたいと思います。 

         民間の視点で作成したので、ご容赦願いたいと思います。 

         BBで思い出すのは、気仙沼の支援を議会を挙げてした覚えがあるのです

が、東日本大震災から来年3月で5周年になりますので、やはり海のつな

がり、特産のつながりがあると思うのでこういう大きいイベントをする

ときには被災地の支援を柱として打ち立てて支援をするんだということ

を考えていただければ、私も早い時期に言ってなかったので、時期が遅

くなったと思うのですが、来年かもしくは節目の時期に出来れば水産つ

ながりの気仙沼の産品を市民の方に買っていただくという浜田のイベン

トの付帯イベントとして是非やっていただきたいと思います。以前のBB

のときに特産品を市が中心となってやっていた。今でも3名ほど気仙沼

に行っているわけですからそういったことを考えていただきたいと思い

ます。 

笹田委員     市外業者3店舗は来ていただけると思いますが、9月号の広報で募集して

いるということなのですが今現在で何店舗くらい募集がありますか。 

水産振興課長   募集はかけていますが、新たな店舗の募集はありません。こちらの方で

水産高校、商業高校、県立大学へ出展をお願いしているところです。水

産高校については出るということ聞いています。 

市議さんの関係で、浜田の海で生活する会のほうも昨日お声がけをさせ

ていただいたところです。漁礁共同組合にも強力をお願いしたいと思っ

ております。10月2日を待たずに動いていきたいと思っております。 

笹田委員     是非、浜田の魚の広めていくということはいろんな方に参加をしていた

だきたいと思います。出展料はどのくらいでしょうか。 

水産振興課長   出展料つきましては、一区画26,000円でお願いをしております。 

笹田委員     これは、市外から来られる業者にもお願いをしているのでしょうか。 

水産振興課長   市外から来られる方についても同じ出展料26,000円お願いをしています

が、ただし、旅費とか宿泊費については実行委員会で負担したいと思っ

ております。 
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(8) 千畳苑改修計画（案）について 

 (9) 「ようこそ浜田！共通商品券」発行事業について 

布施委員長    この件について、一括説明をお願いします。 

観光交流課長 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

串崎委員     平成28年度の改修見込み6100万円ですが、やむを得ないと思うのですが、

資料の収支計画ですが、利用状況のところで27年が15,000人で28年度16

000人となっています。25年は12,000人と人数が減っていますが分析に

ついてはどのようにしているでしょうか。29年度の改修見込みが出てい

ますが、外壁が3,500万円、ガラスの前面張替えが2100万円と計上して

あるのですがそういった点が気になるのですがどうでしょうか。 

観光交流課長   平成25年度の宿泊者が減少しましたが、この年に現在の指定管理者のフ

ァンスペースになりました。前の指定管理者との調整がつかず、準備に

手間取ったということで減少したところです、26年度は新メニューの開

発やアクアスとの宿泊連携などさまざまな取り組みをされて、宿泊者数

は増えました。27年度も26年度を上回る状況で利用が増えていますので

収支計画にあるようになるのではと思っております。 

串崎委員     指定管理者が変わってこのように利用客が増えた理由が分かりますか。 

観光交流課長   先ほど申しましたが、地域との連携を大切にされています。地域の人に

使っていただけないと市外、県外からの利用者が増えないとの考えをお

持ちです。地域の行事に出かけたり、食につきましても新メニューの開

発も毎年されていますし、宿泊プランにしましてもアクアスと連携をし

たものを造成をされており、今までにない対応されています。 

串崎委員     15,000人こられていますが、地域の方がどれくらいか把握されています

か。 

観光交流課長   宿泊者数のですので、基本的に地域の方は宿泊されていないと思ってお

ります。 

串崎委員     かなりの金額をかけてやることですので、分析をやっていただきたい。

資料に出雲のくにびき荘、さんべ荘など記載されてしますが、これらの

施設の経営の分析をされていますか。 

観光交流課長   他市の施設の国民宿舎ですが現在のところやっていません。 

串崎委員     これだけの事業をされるのであれば、分析をしながらやっていただきた

い。 

牛尾副委員長   何時この話がでるのかなと、一般質問でも言及しましたが、突然でるも

のですね。終わりにというところを読むと過大な宿泊者の設定というこ

とで、今の執行部に責任があるわけではないのですが、当初建替えのと

ころで厳しい指摘をさせていただいたことを思い出すのですが、予想と

おりこのようになったなと思いました。費用をかけてあの施設を作って、

改修がおきた、改修をしてリシップではないですが、15年くらい程度延

命できるということが担保できれば、今ある施設を有効利用できればと

思います。来年、高校総体があります。浜田全体の宿泊のキャパを維持

をすることが優先順位とすればこの程度の修繕費は仕方が無いのではと

思う一方、建替えは難しいと思いますが譲渡ということもありますが、

現時点で考えると民間の波及効果も考えれば15年程度延命するのが妥当

ではないかと思います。スケジュールに書いてありますが、息の長い事

業をやっているのですから、所管委員会に早い時期に説明をするべきで
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はなかったかと思います。この事業については当初から意見を申し上げ

ていますが、今の執行部に責任はあるとは思いませんが、行政はエンド

レスですのでその立場にある方が責任を負わなくてはいけないと思いま

すが、いろいろ失敗してきて今の千畳苑があるわけですから、相当な金

額を突っ込むのであれば、リサーチをしてもっと個室をつくるとか今の

ままで改修して15年延命ということではなく、もう少し突っ込んで稼働

率を上げるような改修の仕方をしてからではないと、はいそうですかと

いうことにはならないと思うのですが。どうでしょうか。 

観光交流課長   現状復旧するという改修案になっておりますが、それをもっと客室を改

装するとか充実する方向に手を加えるということになると経費がさらに

かかってしまいます。現在の空調や温浴については待ったなしの状況に

あり、平成28年度の段階で改修をさせていただきたい。その後の改修の

全体像については議員の皆様方に相談させていただきたいと思いますが、

28年度の改修はしないと営業が出来ない状況にありますのでご理解をい

ただきたいと思います。 

牛尾副委員長   もっと早い時期に情報を出すべきではなかったのでしょうか。千畳苑と

いうのは観光を考えたときに、宿泊のキャパが大きいのでこの圏域に与

える影響が大きいと思います。待ったなしの状況であればもっと早くこ

の状況であったのだと思いますので、私も全然気配も気が付かなかった

ので、コントロールされていた部分もあるかと思いますが、今後のこと

もあるので早めに情報を開示していただきたいと思います。 

笹田委員     特別会計から一般会計にするということで改修事業に起債が充当できる

ということが一番のメリットということだと思いますが、今後、公設市

場とかも改修事業とか出てくると思いますが、特別会計から一般会計に

するということが出てきますか。 

産業経済部長   牛尾副委員長からのご指摘ですが、今の実情ですが来年度に向けてサマ

ーレビューも行ってきたところですが、今の原型予算でいろんな対策も

取ったところですが、どうしても修繕をするのに財政のほうとしても有

利な起債を充てていきたいということもありまして、少しずつという改

修という中で指定管理者から2160万円をいただけるわけですが、その中

で年次計画を立てていたわけですが、会計の移行というのは大変大きな

もので財政との話で出てきたところで、申し訳なかったと思います。 

         続いて笹田委員からのお尋ねですが、これについては財源のこともあり

まして、仲買の状況ですが市場の大きな改修をしていますが、今後計画

をするということにしており、まず市場の状況を見て仲買については具

体的にこうするということにはいたっていませんが、来年に実施計画を

しますが、関係者として仲買はどうしたらいいのか位置や導線、使い方、

色んな面で市場の実施計画、車や人の導線、それらを絡めた実施計画が

出た後に関係者の方と、今の市場はどうあるべきか、今後の市場は浜田

市としてどうしていくか、充分考えていかなければと思っています。財

政協議等も充分しなければいけないが、公設水産物仲買売場特別会計で

やっているので、その時に協議しなければならないと思っています。今

の段階で明確にお返事が出来ないことはご理解いただきたいと思います。 

布施委員長  その他ありますか。ないようですので(9)について、何か質問等あり

ますか。 
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 （ 「なし」という声あり ） 

  では次に移ります。 

 

(10) 美又温泉国民保養センターについて 

布施委員長    この件について、金城支所産業建設課長。 

金城産業建設課長 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

布施委員長  報告が終わりました。委員から質疑はありますか。 

牛尾昭副委員長  中核施設を作る話が当然あると思いますが、検討委員会で話をする中

で例えば中核施設には5億かけられるとか3億までかけられるとか、そう

いう前提の話がないと回らないと思う。その辺はどうですか。 

金城産業建設課長  ご指摘の部分も、規模・機能・金額・公設民設も踏まえて今後検討す

るように、有識者からご指導を仰いでいます。ご指摘を踏まえてまた検

討します。 

串﨑委員  毎週水曜が定休とのことですが無休ということについてはどうですか。

あと、今年度事業ですが川の景観はどうだったのか。検討会議委員の3

名の中に浜田の方で金融界の方がいるとの話でしたが、浜田県立大学関

係はどうだったのか。これら3点についてどうでしょうか。 

金城産業建設課長  水曜の定休はメンテナンス面と、パートさん等の人員体制並びに勤務

時間の問題によるものです。河川の問題は、浜田市景観計画において美

又は地域指定ということで地域を含めて合意形成を行っています。その

中で河川景観や自然と親しむのを念頭にまちづくりを進めていくと地元

ともお話しています。それから検討委員会の中での県立大学ですが、最

初は県立大学の先生方も考えていましたが、観光面のハード・ソフトに

ついてご専門の方が見つからなかったので、県外の専門家お二人を選任

しました。 

布施委員長  その他ありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では、ここで暫時休憩します。再開は1時半からにします。 

 

〔 12 時 26 分 休憩 〕 

〔 13 時 30 分 再開 〕 

 

(11) 市営住宅駐車場整備及び使用料の徴収について 

布施委員長    この件について、建築住宅課長。 

建築住宅課長 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

布施委員長  報告が終わりました。委員から質疑はありますか。 

笹田委員  駐車料を取られ、市民の方の負担が増すと思われます。他市の状況は

どうなっていますか。 

建築住宅課長  益田、江津、安来、松江、出雲、雲南、大田、どこも駐車場使用料を

取っておられます。全ての住宅ではないですが、建替えの済んだ住宅、

整備が出来ない団地を除いて実施されています。 

笹田委員  課題部分で、敷地内に管理戸数分の駐車スペースがないため整備出来

ないとなると、そこで不公平感が生まれると感じますがどうお考えです

か。 

建築住宅課長  そのとおりですが、うちに直に話は来ていません。今は何となく団地
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内の話し合いで停めておられるのだと思っています。 

笹田委員  車社会になっており、若い夫婦だと車2台持っておられます。なので2

台確保となるとまた戸数が足りない所が出てくると思いますが、その場

合は抽選等されるんでしょうか。 

建築住宅課長  2台確保出来る敷地はないので、駐車場が不要な方の分の空きが出て

くることがありますので、そういった所では抽選等をして2台目を停め

ていただくことは可能だと思っています。 

笹田委員  1区画1,000か2,000円程度の予定とありますが、市営住宅一律で値段

が決まるんでしょうか。高い所は2,000円、安い所は1,000円という予定

なんでしょうか。 

建築住宅課長  一律ではなく県の算出方法により土地評価額や整備費用から算出しま

すが、当然地域性もあるので微妙に単価差が出ます。 

笹田委員  最後にしますが免除制度の検討の中で検討されていると思いますが、

出来ればここに多子世帯に優遇するといったことがあれば、市営住宅に

住まわれているご夫婦等は喜ばれると思います。検討するおつもりはあ

りませんか。 

建築住宅課長  多子世帯や色んな免除制度の必要性を検討しなければいけませんが、

基本的には使われる立場では原則として使用料を納めていただき、免除

をいかに作るかは、今後の条例までには考えていきたいと思います。 

布施委員長  その他ありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では、この件については終了します。 

 

(12) 平成25年8月豪雨災害復旧事業の進捗状況について 

布施委員長    この件について、災害復興室長。 

災害復興室長 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

布施委員長  報告が終わりました。委員から質疑はありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では、この件については終了します。 

 

(13) その他 

布施委員長    その他、執行部からありますか。 

 （ 「ありません」という声あり ） 

  では最初に申し上げました、この報告事項は全員協議会に提出すべき

もの、資料配布のみとすべきもの、提出の必要ないものを決定したいと

思います。執行部からは2番と8番と9番については、市民に今後すぐ関

連するものですから資料を添えて説明したいという申し入れがありまし

た。それを踏まえて委員の皆さんに諮っていただきたいと思います。 

 （1）資料のみ 

 （2）説明 

 （3）資料のみ 

 （4）資料のみ 

 （5）資料のみ 

 （6）説明 

 （7）資料のみ 
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 （8）説明 

 （9）説明 

 （10）説明 

 （11）資料のみ → 説明 

 （12）資料のみ 

  これで皆さんよろしいですか。 

 （ 「11点目は説明して欲しい」という声あり ） 

  はい、11点目は説明して欲しいという声がありました。委員の皆さん

よろしいですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  では執行部の方は、今決まりましたように全員協議会で説明なり資料

なりを準備してください。 

  以上で報告事項を終わります。 

 

８ 所管事務調査 

(1) 誘致企業の状況と雇用情勢について 

布施委員長  執行部から説明をお願いします。産業政策課長。 

産業政策課長 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

布施委員長  説明が終わりました。この件で委員から質問等ありますか。 

笹田委員  以前に企業誘致されて、1回出られてまた帰ってきたりする企業があ

りましたが、ここに書いてある企業の経営は安定しているという認識で

良いですか。 

産業政策課長  企業によっては会社増設等をされて雇用を増やす所もあります。今は

特に困った状況等は伺っていませんが、心配されているのは雇用の確保

です。 

布施委員長  その他ありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では次へ移ります。 

 

(2) 夏期の主要観光施設の入込客について 

(3) 夏期のイベントの入込客と経費について 

布施委員長  2件一括で説明をお願いします。観光交流課長。 

観光交流課長 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

布施委員長  説明が終わりました。（2）について委員から質問等ありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  （3）についてありますか。 

西田委員  市内で開催された各種イベントに足を運びましたが、言われたとおり

天候が良く大変賑やかでした。いつも思うのは、弥栄の出店者は各集落

単位のテントで、オリジナル手作り品を地域の方々が出されているのが

メインになっており、浜っ子夏祭りは露天がびっくりするほど並んでい

て、地元業者コーナーもあったりしましたが生ビールと揚げ物……同じ

ような店ばかりのような気がしました。露天商や地元の方々の出店料金

はどうなっていますか。 

布施委員長  もし答えられる課があれば。観光交流課長。 

観光交流課長  浜っ子夏祭りの出店料については、早速確認して報告します。 
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西田委員  無理なら良いです、聞いたからどうこうではないので。今年は非常に

賑やかだった印象を持ちました。いつも思うのが、浜っ子夏祭りにも益

田の夏祭りにも年によってどちらも行くんですが、同じ日に近いところ

だと三隅にいる人間が思いました。前にも言っていて何度も言う感じな

んですが。いつも思いは一緒で。今年は益田に行こうか浜田に行こうか、

見比べながら。良い情報があればお伝えしようかという気持ちでお互い

行っているんですが、もし1日ずれるとか何か上手いこと調整が出来れ

ば、一つにもっとたくさんの入込客が期待できるような気がします。で

も今年の状況を見ると6万4000人ということで、これ以上来てもらわな

くても良いと思われるのか、それともやっぱり石見で調整して、山陽か

らの入込客をもっと増やそうと思えば隣市で調整したらどうかと思うん

ですが。どうでしょうか。 

観光交流課長  確かに夏場の大きなイベントが重複して開催されるとのことで、それ

を別にすれば入込客も増えるのではというご提案です。私どももそのよ

うに考えています。新聞報道によると東部の方の祭りも調整をされたけ

れど、結局調整が上手くいかなかったという情報が入っています。ただ、

石見地方においては調整を実施した例がないので、出来るかどうかは置

いておきますが、調整をする必要があるのかなと思っていますので、考

えさせていただきたいと思います。 

西田委員  祭りが終わった後、花火大会の時は素晴らしいんですが、色んな経費

をかけられていて、「本当に打ち上げ花火だ」と例えられています。打

ち上げて終わりみたいなことをいつも実感します。皆さんが楽しんでい

るからそれはそれで良いとは思いますが、終わった後にはいつも何か虚

しさを感じています。賑やかではありますがそれだけですぐ終わってし

まうのが、言葉では言えない虚しさを感じます。折角これだけたくさん

集まるなら、もうひとひねり工夫を凝らして、山陽方面からもたくさん

来られているので、何かもう一つ地域性を出した取組みが出来たらと思

うんですが。提案はないんですけど、そういう思いがいつもしているの

で、頭に置いていただけたらと思います。 

串﨑委員  弥栄の祭りにおいて中村部長には大変ご尽力いただいたことをお礼申

し上げておきます。弥栄の方もかなり前年比より多くお客が来ています。

決してこの良さを削ることなくやっていただきたいと思います。 

牛尾博美委員  この2つを見て思ったんですが、前年比で増えた所減った所、天候の

関係や様々な理由があると思いますが、どれも皆ＰＲが足りないと思い

ます。折角楽しい面白い、元気の出ることをやっているにも関わらず、

知らないと言う人が本当に多いんです、浜田市内は。前に言ったことが

あると思いますが、以前石央ホールで音楽を聞いた時に隣の人が「浜田

のレベルは低いですね」と私に仰ったんです。文化程度が低いと。そう

いう話があったんですが、浜田市民ほとんど知らないんですよ。今日何

があるかということを。だからそれぞれ皆一生懸命やっていらっしゃる

んだろうけど、チラシ・ポスターをお作りになるのは分かるけど、それ

こそ西田君の弁じゃないけど、そこに何か一工夫……ＰＲの部分をもう

ちょっと重点的にやっていかないと、そこだけで終わってしまうことが

多分にあると思うんですよ。なかなか難しい話なんですけど、その辺ど

のようにお考えですか。 
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産業政策課長  牛尾委員さんの言われることもそのとおりだと感じています。今年度

の事業で「浜田を元気にする情報発信事業」というのを上げていますが、

これは浜田市ではまとく・はまごち・はまおくの3セット、他にもコン

ベンションや合宿、そういったサイトを立ち上げていますが、それらを

集約する新しいサイトを立ち上げて、これを見れば開催行事・食事・宿

泊の情報が網羅出来るようなものを作れるよう目指しています。しかし

立ち上げてもそのサイトを開いて貰わないと意味がないので、見てもら

える工夫をしながら準備しています。また方向が出たらこの場で報告し

たいと思います。ご期待ください。 

牛尾博美委員  期待します。ＰＲというのはアイデアもいるしお金もいります。100

パーセントというのはないんです。浜田市民6万8000人の最後の一人ま

で知らせるなんてことは不可能なんだけど、ケーブルテレビを使ったり

クチコミを使ったり、様々なツールを使って。何をやるにしてもその所

を経済部はしっかり考えてください。 

布施委員長  他にありませんか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では次へ移ります。 

 

(4) 政府関係機関の地方移転に係る提案について 

布施委員長  執行部から説明をお願いします。地域プロジェクト推進室長。 

地域PRJ推進室長 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

布施委員長  説明が終わりました。この件で委員から質問等ありますか。 

飛野委員  県を経由して云々である、この施設について全国で10の自治体から競

合されていると説明がありました。それを聞くと、どうしても浜田に持

ってきたいという意気込みが今一つ分からないと解釈しました。もし浜

田市がこれを強力に進めたいのであれば、10の競合に勝たなければいけ

ない。どういう戦略で臨むかということまで考えておられるか、様子を

見てから今から考えるのか。 

地域PRJ推進室長  誘致に際して具体的に国県を飛ばして研究センターと情報のやり取り

をしているわけではありません。今回手を挙げられた所は全て、県や国

に対してはありますが、誘致したい企業とのやり取りは殆どされていな

い状況です。従ってその研究機関を誘致するためにどういう施設が必要

でどのくらいの経費がかかって、という部分がまだ見えてない状況です

ので、まずその辺りも考えながら本当に誘致していくか、もう一度判断

するタイミングがあろうかと思っています。手を挙げなければ見えない

所もあるので、状況等を見極めながら判断させていただきたいと思いま

す。 

飛野委員  是非、浜田の基幹産業である部分について来たら、浜田にとって何か

良いことが起こってくるのではと誰もが考えます。少々ハードルが高く

てもチャレンジする。瀬戸ヶ島の部分もあるし、いかに他の自治体より

早く行動を起こすかが決め手になってくると思います。どうか前向きに

よろしくお願いします。 

笹田委員  瀬戸ヶ島を使うとのことで。昨年から瀬戸ヶ島検討委員会が金を使っ

てやっているにも関わらず、急に話が出てきてびっくりしています。で

は昨年の話と今行われている話は一体どうなるんだろうかと思います。
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更にこの予定地だとすると間違いなく来ません。水も全然来ません。だ

ったら県の協力を得て県有地に持っていくなら話は分かりますが、外れ

た所に呼んで来るわけがないです。そういったこともしっかり考えた上

でこの計画を立てているのかも疑問です。それについてお願いします。 

地域PRJ推進室長  瀬戸ヶ島埋立地の活用計画については、お手元にある浜田市有地より

北側にある約500ヘクタールの所で絵を描こうとしているので、直接関

係はない場所で誘致候補地にならないか考えていました。誘致の一つの

判断材料として、近隣への研究機関の集積等がありました。当然あの界

隈には県水産技術センターがあったり水産高校があったり、また漁協エ

リアの一部ということでそういうフィールドもあるので、それらを考え

るとあの場所が適地ではないかと思って手を挙げました。 

笹田委員  確かに検討されている土地ではないかもしれませんが、瀬戸ヶ島の埋

立地と言うと、僕らからすればあそこも含まれるわけです。市がやって

いかないといけないことかもしれませんが、県にも一緒になって戦って

もらわないと、あんな所に来てくださいと言ってもまず来られません。

課長は知っていますか、あそこ水来ませんよ、海水も何も。パイプなん

か引いてないですよ。ちゃんとパイプが入っている土地もまだ空いてい

るわけです。養殖の関係施設だと聞いていますが、水の環境だとかを全

てクリアするのであれば、元々水産栽培漁業の関係で立てた埋立地なの

で、市もそういうことを協力的にやっていきたいという、今現在の意見

だと思います。振って湧いた話かもしれませんが、本気でやるのであれ

ば検討委員会を再度やって、意気込みをもって話をしてくれるなら分か

りますが、検討委員会と違う所でやるから良いでしょうという意味にし

か聞こえません。それではおかしいと思うし、僕らが今まで頑張ってき

た渚の交番なんかも、私らからすればないがしろにされている感じです、

正直。放置されていて、日本財団が待ってくれています。折角こうして

一緒になってきたにも関わらず、降って湧いた話をあのように言われる

と私は本当に残念だし、今まで一緒にこうして話し合いをしてきたのは

何だったのかと思います。部長どうですか。 

地域政策部長  委員の仰るように瀬戸ヶ島の利活用は非常に重要な問題だと思うし、

そういう認識で我々も取り組んでいます。これまで利活用研究会で検討

しているエリアの中で私どもが勝手に絵を描くことは基本的にしないと

いう意味で、今回は区域外を想定させていただいています。それと、全

員協議会で私がご説明したように第一次の締切では手を挙げていなかっ

たわけですが、色々なご意見もあって急遽手を挙げさせていただいたと

いうことで、今の段階に至るまでの限られた期間で、候補地がないと手

が挙げられないとのことだったので。この土地にはまだ色んな問題があ

ることは私どもも承知していますが、国に出せる最低限の要素はクリア

できるということで、ここに絵を描かせていただきました。 

  先般の江角議員からの一般質問にもお答えしたように、瀬戸ヶ島の今

後の方向性については早急に内部調査もしていますし、議員の皆さまか

らも養殖のご提案等もいただいているので、それらを踏まえて早急に研

究会、まだ継続しているので開催なりをして、しっかり議論して、その

中にこれも入れた方が良いという方向性が出れば、また改めて場所の変

更等の提案もさせていただきますし、先ほどプロジェクト推進室長が言
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いましたように9月末には国のヒアリング等もあります。そこで少しず

つ、今度はどういう条件が出てくるかも見極めながら進めていくという

ことで。私どもも瀬戸ヶ島関係は非常に浜田市水産業の将来を担う重要

なものだと思っていますし、日本財団におかれても常に情報交換しなが

ら、浜田市の現況をお伝えしてご理解をいただいています。基本的には

こちらの考えが纏まった段階で、調整していただいているように日本財

団の補助金を使いながら渚の交番等も整備していただく。これは市がと

いうことではありませんが、皆さんのご協力をいただきながら計画どお

りやっていくということで、基本的にはそういう考え方は変わっていま

せんし、是非それを早く実現出来るように今努力しています。 

笹田委員  もちろんそうしてもらわないといけないんですが、今回のことは早め

に検討会を開いていただいて、こういう話があって浜田市は手を挙げる

んだけど瀬戸ヶ島のこの土地を使えれば可能性が高いから、ということ

で検討委員会をされて挙げられるなら分かりますが、これを挙げておい

て後から検討委員会に言って、こっちの土地の方が良かったから動かし

ますと言えばまたおかしい話になるでしょう。 

  僕一般質問の時に養殖の話をしましたけど、養殖が出来たとしても事

業者がいないと難しいと市長は仰いました。瀬戸ヶ島なんてまさにそう

じゃないですか。ああして話をしていて事業者が現れないじゃないです

か。卵が先か鶏が先かじゃないですけど、こういったことは本気でやる

なら本気度を見せてもらわないと。いい加減に……後から手を挙げたか

らここの土地どうにかならないかな、という感じにしか聞こえません。

僕らは5年以上、この土地の利用を一生懸命考えてきました。それをそ

んな感じでやられると悔しいです。情けないです。 

地域政策部長  繰り返しになりますが、早急に方向性を出すように今準備に入ってい

ますし、出来るだけ早く皆さまにもお示し出来るようにしていきたいと

思います。まず皆さまに、今調査研究していることをご報告して、併せ

て研究会も開けるようにさせていただきたいと思います。 

牛尾昭副委員長  同僚議員から厳しい指摘があったので。分かるような気がしますが。

本来瀬戸ヶ島のあるべき姿からすれば、今回の話は降って湧いたような

ありがたい話だと思います。本来あそこは何のために埋め立てたか。同

僚議員はあのように言ったけど。瀬戸ヶ島の検討会はありますが、そう

いうことだけじゃなくて、浜田市の水産業をどうするかという市益を考

えた時に、もし国の機関が来てくれたらこんなありがたい話はない。そ

れを中心にしながらまたシフトし直せば良いということで。僕は頓挫し

た瀬戸ヶ島計画については360度網を広げて、何があそこに作れるのか

という広い視点で立ち向かわないと。反論するわけじゃないけど少しス

タンスを広く持って、あらゆる可能性を持ってここはやっていかないと

難しいと思います。ですから是非そういうスタンスを持って。浜田市の

市益を全面に挙げて、是非これを実現するように考えていただきたい。

その上で従来検討しているものについては、可能性があるかどうかを考

えながらやっていくべきだと思います。意見として申し上げておきます。 

布施委員長  その他ありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では次へ移ります。 
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(5) 次期浜田市総合振興計画等について 

布施委員長  これについては全体の説明がありましたが、本日は当委員会に関連す

るものについて説明がありますのでよろしくお願いします。 

 （ 以下、各部署から資料をもとに説明 ） 

布施委員長  説明が終わりました。ただいま説明を受けたのは浜田市の最上位計画

であり、総合振興計画については市の多様な施策でもあります。委員の

皆さんにはこれを真摯に受けていただいて、部門別の提案・提言をして

いただきたいと思っていますが、この件については今回が委員会として

は意見を伺う場ですので、回答は求めない、提案・提言にしていただき

たい。また執行部に置かれましては、出された意見に対しての答弁があ

りましたら、手を挙げてその都度またお願いしたいと思います。 

  今日出された委員の意見については、策定会議やパブリックコメント

等、時間的に余裕がありませんので、一括して回答なりを文書でお願い

しておきたいと思いますが、それでよろしいでしょうか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  では、この件について委員から何かあればお願いします。 

飛野委員  一般質問でも申した石州和紙についてです。お宝として浜田市はどう

捉えているのか。また、ここに文言がほとんど出てこないということは

それほど大きなお宝ではないと受け止めているのか。意見を聞いてはい

けないですか。書き加えていただくよう意見として申し上げます。 

政策企画課長  石州和紙については部門別の計画にはあまり無かったかもしれません

が、自治区別計画の中の、資料1の28ページ、三隅自治区の計画の中の

現状と課題の所に、地域の活性化に向けた更なる活用を進める必要があ

るといった記載をし、主要施策の中でも産業振興の中に和紙技術者の育

成等の記述を挙げ、また目標についても何点か石州和紙の振興に向けて

の目標を掲げさせていただいています。他にも必要無いかについてはま

た検討させていただきます。 

飛野委員  それは心得ています。三隅自治区の部分については数値目標も掲げて

ありますし。これは浜田市全体のお宝であるという観点からいけば、自

治区の部分でも良いですがもうちょっと前の方に、例えば1項目入って

も良いんじゃないかと私は認識しています。その認識が間違っていると

言われたらそれで終わりですが、飽くまでもそういうものじゃない、立

派な浜田のお宝であれば三隅自治区の所だけでなく前の方にも1行入れ

るくらいのことをして、この10年やっていっていただきたい。 

布施委員長  はい、意見としてお願いします。その他ありますか。 

牛尾昭副委員長  資料2に基づいて意見を申し上げます。最初7ページ、漁業資源確保対

策の欄ですが、養殖業についての記述があります。我々も先般、理大と

愛媛大学に伺って意を強くしたことがあります。これ普通に養殖業の可

能性と書いてるので、養殖業と言えば海を使った養殖の認識があります

が、是非陸上養殖の可能性という言葉を書き加えて貰えればありがたい

と思いますので、ご検討をお願いします。 

  それからこれも同じ資料で言うんですが、どこかに歴史館と書いてあ

りました。周辺の歴史も含めて総合して埋め込むような歴史館でしょう

が。総合振興計画の資料には「歴史神楽館」という記事がありましたが、
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是非とも歴史館と神楽は別仕立てで書きこんでいただきたいと思います。

先般も言いましたが、西田議員と一緒で、神楽は神社で舞うのが本来の

あるべき姿だと思いますので、そういった資産を大事にしながら神楽を

残していくのがあるべき姿だと思っています。是非神楽館と歴史館の記

述は、各々用途が違うので違う位置づけをしていただきたいと思います。 

  それから15ページの地域間交流国際交流の推進ですが、これはどこか

の資料で国際観光というテーマがありましたが、浜田市は海外に友好都

市を持っています。だから友好都市を拠り所とした国際観光を当然やる

べきだと思います。そういう記述を是非入れていただきたいと思います。 

  それから先ほど言った神楽館と歴史館について58ページ城山公園整備

事業に、歴史神楽館建設とあります。是非分けていただきたいと思いま

す。 

  それから61ページ、市営住宅公営住宅等々の適正配置、住宅環境の整

備という項があります。例えば内田住宅だとかは老朽化寸前という中、

各地の重なる部分の住宅を例えば統合して新しい住宅を、住宅マスター

プランが新年度に改定だと聞いていますが、そういった新しいプランに

具体的なものを入れながら、現行古い所が何ヶ所かあるので、それを集

約してするような計画の方が、具体的な書き込みでされた方が分かりや

すいように私は思います。この辺も意見として申し上げておきます。 

  それから資料1の方ですが20ページ、地元商店街の振興という記述が

あります。ご承知のように今年1年間を見るだけでも商店街の地盤沈下

が過去何十年の中で見たことない状況が始まっています。何が特効薬な

のかは非常に難しいんですが、ここにも書いてあるんだけどもう少し工

夫していただいて。僕も適当な文言が見当たらないんだけど、もう少し

この9行の中の言葉を変えていただいて、商業者がこのページを読んで

「ああそうだな」と頑張る気持ちが持てるような記述を考えていただき

たいと要望しておきます。 

布施委員長  はい、今の提言についてよろしくお願いします。 

笹田委員  まず6ページの水産業振興の担い手確保対策の所です。ふるさと漁業

研修生育成事業の目標値が書いてないで、是非とも書いていただきたい

と思います。その横の、先ほど養殖業の可能性は牛尾昭委員が言ってく

ださったので。今後この中でもあわびの稚児放流等の実施と書いてあり

ますが、それの目標数を謳っていただけたらと思います。 

  それと瀬戸ヶ島埋立地活用事業がこのページの3番、浜田漁協エリア

活性化と14ページ2番、おもてなしによる受入対策の向上と滞在型観光

の推進と書かれていますが、先ほど部長の答弁があったように、渚の交

番についても安全安心対策の所にも1つ書いていただきたかったと思い

ます。 

  あともう一つ、先ほど中高生のアンケートで浜田が好きだというのが

多くて嬉しく思いましたが、浜田の悪い所、仕事がない、雇用がないか

ら難しいとか。総合振興計画の中に浜田市の仕事、一次産業から六次産

業までありますが、今まで衰退してきたことが分かるようにすれば、今

後の振興計画の中にも活かせるんじゃないかと思います。衰退していっ

ているものもあれば、ちょっと上がっているものもあるんじゃないかと

思いますので、そういったこともどこかに謳っていただいて、雇用だと
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か、若者確保が重要だと仰っていましたので、若者流出という意味でも

浜田市の仕事はこうなんだよ、そこから今度はこうしたい、という形で

見せてあげれば我々も見やすいですし、若い人らの教科書にもなると思

いますので、その辺をお願いしたいと思います。 

西田委員  資料1の人口減少対策プロジェクトで重点項目と基本目標と施策とあ

りますが、この中で具体的な施策の中で私が思うのは、人口減少対策の

中の特に少子化対策。移住ということもありますが一番重要なのは日本

全国どこに行っても少子化対策が最も重要ではないかと思っています。

出生数を増やすということは出産可能な年齢の方々にたくさん居て貰わ

ないと出来ないし結婚もして貰わないとなかなか子どもは生まれないと

いうことで、そういう対策としてどうしても子育て世代の方々のＩター

ンなり、若い方々の定住ということで。一つ思うのは今注目されている

海士町とか邑南町とか、注目されていますがそういった地域は思い起こ

せば今から15年20年前から人口減少対策の危機感が一杯の地域で、その

中で行政も本気になって少子化対策を真剣に考えた中で生まれたものが、

どうやって若者を増やすか、あるいは連れてくるか。海士町の場合は東

京都市部の優秀な学生さんたちをどんどん引っ張ってくればいいという

所に焦点を当てられたと思います。若い学生さんたちに対して手厚い市

の施策で、学生さん達が思うことはどんどんさせてあげる、学生が学生

を呼んで若い学生たちのコミュニティが出来た。若い方が中心に増えて

来た。 

  邑南町の場合は子育て日本一で、子育て世代に対する厚いケア、施策

をどんどんやってきた。 

  根本にはものすごい危機感があって、今総合戦略で人口減少対策を国

はやっていますが、それを10年20年前から真剣に取り組んだのが、危機

感のあった海士町や邑南町。現在その取組みの実績が出てきて注目され

ている。何が言いたいかというと、海士町や邑南町の危機感の考え方を

しっかり掴んだ上で、浜田市の施策の中に活かして欲しいと思います。 

布施委員長  その他委員からありますか。私から良いですか。 

  6ページ、浜田港エリアの活性化に入るのか、浜田港の方に入るのか

分かりませんが、7月25日の海の記念日に市長も参加していただいて水

上空港ネットワークの可能性についてパネルディスカッションに参加し

ていただいた割には、誘客船というのもありますがあれは10年先も考え

ながら、万が一があった時には水上飛行を利用しようという提案があっ

て、それは考えないといけないと言われましたが、この中には水上空港

のネットワーク作りの文言がないので、是非とも入れていただきたいと

申しておきます。 

  もう一つは、自治区別になるかもしれませんが、浜田という地形をも

っと地域的・季節的に……浜田は海があり山がありスキーがあり温泉が

あり、食べ物が美味しい。この5つの魅力を部門別に分けている状態が

結構あるので、これを一つの魅力として情報発信するような文言を入れ

ていただきたい。と言うのが、外国人の誘客が一番低いのが島根県で、

浜田でもアクアス以外にはなかなか人がお見えにならない状況です。し

かし外国の方は爆買いということで広島方面にも結構来ておられます。

その次に何が魅力かというと、中国や韓国にない自然環境が非常に求め
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られている。一例を挙げるとスキー場。日本の雪はパウダースノーで中

国人にとってすごく魅力だと。ましてや温泉に入れるということで、こ

れは旭自治区としての魅力だけでなく浜田市全体の魅力として出してい

ただきたい。それが必要だと思っています。 

  もう一つは食についてですが、これは関係するかどうか分かりません

が、ツープライスや五地想ものがたりで食に対して提言されています。

今の商工会議所にて担当議員もおられますが、ワンコインの浜田バルと

いう、食を通じた市内交流が出来るような飲食業の動きが根付いていま

す。これらをヒントしながら、浜田市としてのやり方を考えていただき

たい。市だけでなく民間の良い所も取り入れて活かしていただきたいと

いうことを申し上げておきます。 

牛尾昭副委員長  執行部何かございますか。聞き置くだけですか、別に構いませんが。 

漁港活性化室長  ご指摘いただいた件ですが、私どもはこの総合戦略・総合振興計画に

向けて各部の意向を纏めていく作業をしていますが、それぞれの所管に

おいてしっかり議論して、反映させるべき所はきちんと反映させる手は

ずで、これからもう少し練り込んでいきたいと思っています。 

布施委員長  他の委員からありますか。 

牛尾昭副委員長  漏れがありましたので。委員長の発言を聞いていまして、先ほど友好

都市を起点とした国際観光と言いましたが、今浜田商工会議所は広島に

見えるお客さんを1泊浜田に迎えようという仕掛けをしています。そう

いう意味で言えばインバウンドとして友好都市を利用した国際観光と、

広島を起点として1泊浜田へ来てもらう。1日観光ルート、国際観光ルー

トですが、そういったものを是非入れていただいて。2泊は厳しいと思

います。まず広島に見えるお客さんを1泊浜田へ迎える戦略が、浜田に

似あった戦略かと思いますので、是非とも国際観光という文言を入れて

いただくことがあれば、その中で友好都市のことと今言ったような近隣

都市を結んで浜田に来てもらう文言を是非入れ込んでいただけたらと思

います。 

布施委員長  その他委員からありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  今委員から出された提言や意見は、また後日執行部から、政策審議会

もあるでしょうし、色んなものに対して採用や検討もあると思うので、

そのことについては回答していただくようよろしくお願いします。地域

政策部長。 

地域政策部長  いま委員長からあったように、本日いただいたご意見、一昨日は総務

文教、昨日は福祉環境、各委員会からもいただいていますので併せて、

全体的なことは私ども事務局の政策企画課、個別案件については各所管

課に照会をかけて、文書で議会最終日の全協等で回答させていただきた

いと思っています。それを受けてのご意見も改めていただきながら、パ

ブリックコメントもやりますので皆さんのご意見を反映しながら、最終

案を作っていきたいと思います。 

 

(6) その他 

布施委員長  所管事務調査でその他何かありますか。産業経済部長。 

産業経済部長  先ほどのイベントの関係で西田委員からご質問がありました、お店の
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状況が把握できましたので。とりあえず浜っ子まつりの状況と弥栄のふ

るさと祭りの状況、担当からご説明します。 

観光交流課長  浜っ子夏祭りは市民のお店一区画が3万円です。それから露天商組合

は全体の協賛金として50万円いただいています。これについてはごみ処

理費用としていただいています。 

弥栄産業建設課長  弥栄では出店者から使用料はいただいていません。寄附という形でい

ただいています。 

布施委員長  その他ありませんか。産業政策課長。 

産業政策課長  私から島根県の立地計画認定書交付及び覚書調印式についてと、地域

おこし協力隊についての2点、報告させていただきます。 

 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

布施委員長  その他ありますか。産業経済部長。 

産業経済部長 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

布施委員長  報告を受けましたが、この件については私から情報提供しようと思っ

ていました。部長から言っていただいたので良いんですが。この件につ

いては産業建設の中で本当に可能性のある養殖業ということで、浜田市

にとって利活用が大変期待出来るものです。相手のあることですが、関

係業者や委員よりは色んな方に折角ですから聞いて欲しい。一般質問で

も同僚議員が言っておられます。そのことを選ぶんじゃなくて広い意味

合いで情報発信していただいて、可能性のある農漁業を目指していただ

きたいということで、委員会として全員の意思で市長に申し入れしてお

りますので、枠を占めるのではなく可能性のある所については声かけを

してもらいたい。ましてや平日ですし当日は議会報告会の第2回目の委

員が地域に出向いていく座談会の日でもありますので、大変な時ではあ

りますが、参加できる方とできない方がおられるかもしれませんが、是

非とも周知をお願いします。このことについて他の委員からありますか。 

牛尾昭副委員長  特に休耕田を使ったブラックタイガーの養殖等々で中山間地で養殖を

やる。ホンモロコという先駆的事例もありますが、是非ブラックタイガ

ー、単価的に高いということで特に農業関係の方、休耕田をお持ちの方

に参加していただきたい。それからこの際なので申し上げておきますが、

旭温泉が30度の温泉水を流していると。山本准教授に言わせると養殖す

るのに30度の温度が一番適温なんだと。普通は水槽の温度設定をするの

にコストがかかるが、30度の温泉水ならそのコストがかかりません。旭

温泉の成分は別にしても理想的だという話も承っています。事前に成分

を送ってくれれば、その温泉水で環境水のパウダーを入れて、その湯で

できるかどうかを是非検討したいと言うことですので、事前にデータを

送る準備を支所長にお願いします。 

  それから、どちらの自治区にも関係のあることなので、一人でも多く

の方に是非ご参加いただいて。漁業は海だけでやるものじゃないという

ことをお互いに共通認識として持ちたいと思いますので、よろしくお願

いします。 

布施委員長  委員から何かありますか。都市建設部長。 

都市建設部長  先ほど執行部報告事項の所で災害復興室長から、災害復旧の現状説明

がありました。ほぼ100パーセントに近づきつつあり大詰めを迎えてい

ます。従って、現在災害復興室は金城支所にありますが、10月からは本
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庁に戻して一緒にやっていく体制にする予定にしていることを報告しま

す。 

布施委員長  災害復興室長、大変ご苦労さまでした。またあってはいけませんが、

よろしくお願いします。その他委員からないですか。なければ以上で所

管事務調査を終了します。執行部の皆さんは退席されて結構です。 

 

《 執行部、退席 》 

 

９ 請願について 

請願第7号  TPP交渉に関する請願について 

布施委員長     継続審査となっているＴＰＰ交渉に関する請願についてですが、私か

らこれまでの経過を申し上げます。請願については産業建設委員会で6

月時点で大筋合意を目指すための国の審議中であり、動向も不確定なた

め国の動向を注視する必要があると判断して継続審査としました。その

後妥結に向けて担当閣僚会議を開き、合意を目指すはずでしたが交渉3

カ国、12カ国による大筋合意には至っていません。その後閣僚会合も開

かれておらずＴＰＰ交渉は先送りにされた状態になっています。 

  当委員会の委員任期は11月の臨時議会で改選を迎えますが、請願は6

月定例会で出されて継続審査となっている以上、この委員会で9月定例

会中に、可否を含めた態度を示す必要があると思っています。 

  これから委員皆さんのご意見を求めます。ご意見のある委員は挙手の

上発言をお願いします。 

牛尾博美委員  これを継続してやっていますが委員長が言われたように、結論を出す

べきだと私も思います。現在継続中ですが、ＴＰＰ交渉を左右すると言

われているアメリカのＴＰＡの法案等が成立して、そういった動向を注

意深く見守らねばならない状況だと思っています。ただ、請願の趣旨に

あるように、国会決議の違反が現段階では明言出来ないと思い、交渉か

ら撤退するのが国益に繋がるかは慎重になるべきじゃないかと思います。

よって意見書提出をお願いしますとありますが、意見書の提出は不要じ

ゃないかと私は思います。 

牛尾昭副委員長  予期しない国が反対に動いていたりして、ＴＰＰ交渉そのものが流動

的である中でＴＰＰ交渉が妥結しない場合でも日米協定という流れがあ

るように聞いています。従ってこの請願を出された状況と今とでは国際

間の動きが大きく違っているので、これをこのまま採択するような社会

情勢ではないという気がします。従って現時点ではその意に沿えないの

が現実ではないかと思います。 

布施委員長  副委員長の発言は、可否を決めるべきだということですか。 

牛尾昭副委員長  従って、任期は4年あるわけですが常任委員会の改選もあるのですか

ら、ここまでこのメンバーで審議してきましたので、常任委員会改選後

の皆さんにまた最初からこの案件について議論させるのはちょっと気の

毒だと思いますので、いずれにしてもこの議会で結論を下すべきだと思

います。 

笹田委員  私は前回この請願に賛成しています。決議から遵守出来ない場合は交

渉から撤退するべきだと思っていますので、私はこの請願に対して賛成

します。 
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串﨑委員  私はもとより反対しています。理由は皆さんご存知のとおりで、農家

は依然米余りで米価下落になりました。もちろん国策として飼料米に回

すよう助成金も出ています。ＴＰＰ自体が農家にとってマイナスの形に

必ずなるのであり、即撤退するべきだと思って反対します。 

布施委員長  ということは、この請願に対しての賛成ですか。ちょっと整理させて

ください。いまの串﨑委員の内容を聞くと、この請願については可とす

るわけですから、今の理由だと賛成の立場の意見に聞こえますが。意見

なので、また後で整理していただきたいと思います。もうないですか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  今の時点では皆さんのご意見を聞いて、これから休憩をして市長提出

議案の採決と、そして請願についての採決をいたしますので。やはり皆

さんの意見を聞いておかないと、なかなか難しい所がありますので。暫

時休憩を挟みますので、可否や色んなことについては、是非とも間違い

ないように意思表示していただきたいと思います。では暫時休憩します。

10分間します。 

 

〔 15 時 25 分 休憩 〕 

〔 15 時 35 分 再開 〕 

 

 

布施委員長  休憩前に引き続いて再開します。千畳苑改修計画について先ほど観光

交流課から報告がありましたが、訂正があるそうなので許可します。観

光交流課長。 

観光交流課長  千畳苑改修計画案の8ページをお開きください。(3)に一般会計移行の

メリットの次に、「改修事業に起債の充当が可能」とありますが、この

「起債」を「優良債」に訂正変更をお願いします。大変申し訳ありませ

ん。 

布施委員長  委員の方よろしいですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  それでは、これより、市長提出の付託議案について、順次、採決を行

います。 

 委員から採決前に何か意見がありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

   

 議案第73号 浜田市木田暮らしの学校条例の制定について 

  お諮りいたします。 

  議案第73号について、原案のとおり可決すべきものと決することに、

ご異議ありませんか。 

 （「異議なし」との声あり） 

  本議案については、全会一致で原案のとおり可決すべきものと決しま

した。 

 

 議案第74号 浜田市営住宅条例の一部を改正する条例について 

  お諮りいたします。 

  議案第74号について、原案のとおり可決すべきものと決することに、
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ご異議ありませんか。 

 （「異議なし」との声あり） 

  本議案については、全会一致で原案のとおり可決すべきものと決しま

した。 

 

 議案第75号 浜田市一般市営住宅条例の一部を改正する条例について 

  お諮りいたします。 

  議案第75号について、原案のとおり可決すべきものと決することに、

ご異議ありませんか。 

 （「異議なし」との声あり） 

  本議案については、全会一致で原案のとおり可決すべきものと決しま

した。 

 

 議案第79号 工事請負契約の締結について(浜田市立弥栄小学校屋内運

動場改築に伴う建築主体工事） 

  お諮りいたします。 

  議案第79号について、原案のとおり可決すべきものと決することに、

ご異議ありませんか。 

 （「異議なし」との声あり） 

  本議案については、全会一致で原案のとおり可決すべきものと決しま

した。 

  

 議案第80号 市道路線の廃止について（下来原59号線外） 

  議案第80号について、原案のとおり可決すべきものと決することに、

ご異議ありませんか。 

 （「異議なし」との声あり） 

  本議案については、全会一致で原案のとおり可決すべきものと決しま

した。 

 

 議案第81号 市道路線の認定について（下来原59号線外） 

  お諮りいたします。 

  議案第81号について、原案のとおり可決すべきものと決することに、

ご異議ありませんか。 

 （「異議なし」との声あり） 

  本議案については、全会一致で原案のとおり可決すべきものと決しま

した。 

 

  以上で、産業建設委員会に付託を受けた議案の審査は全て終了いたし

ました。 

  続きまして、請願の審査に入ります。 

  

 請願第7号  TPP交渉に関する請願について 

  前回から継続審査になっているこの請願について、審査に関する意見

等がありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 
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  ではこれより採択を行います。本請願について採択すべきものとする

ことに賛成の方の挙手を求めます。 

 《 挙手、少数 》 

  挙手少数により、本請願は不採択とすべきものと決しました。 

 

１０ その他 

布施委員長     議題10その他に入ります。委員から何かありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  事務局から何かありますか。 

布施委員長  それでは、以上で産業建設委員会を終了します。委員長報告について

は9月30日の表決までに、正副委員長で作成して皆さんに目を通してい

ただきますのでよろしくお願いします。了解が得られれば議場に配布し

たいと思いますので、それでよろしいでしょうか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  はい。以上、大変お疲れ様でした。 

 

 

〔 15 時 52 分 閉議 〕 

 

 

 

浜田市議会委員会条例第65条の規定により、ここに産業建設委員会記録を作成する。 

 

産業建設委員長  布 施 賢 司  


